

REVUE DE PHILOSOPHIE ÉCONOMIQUE

articles

- Gilles CAMPAGNOLO, *Japanese Economic Philosophy: An Introduction*
Akio FUKUHARA, *Sufficientarian-Libertarianism and Basic Income*
Tsutomu HASHIMOTO, *A Theory of Real Freedom: Toward a Growth-oriented Liberalism*
Shigeru KITAJIMA et Hiroki YOKOTA, *Continuité et rupture dans les théories socio-économiques de Yasuma Takata*
Susumu MORIMURA, *A note on just taxation*
Masataka MURAMATSU, *À propos des errances dans la réception japonaise de l'œuvre d'Adam Smith*
Kiichiro YAGI, *Quest for the Consciousness of Historicity by Kiyoshi Miki – Hermeneutical Anthropology and Philosophy of History*
Gilles CAMPAGNOLO, *Yuichi Shionoya, représentant contemporain majeur de la philosophie économique au Japon*
Bertram SCHEFOLD, *An Obituary to Yuichi Shionoya*
Yûichi SHIONOYA, *L'économie, d'une rive à l'autre*
Yûichi SHIONOYA, *Les fondateurs de la philosophie économique au Japon : Kiichiro Soda et Kozo Sugimura*

RECENSIONS D'OUVRAGES

- Pierre BOURDIEU, *Anthropologie économique. Cours au Collège de France, 1992-1993*, par Nicolas Brisset
Karl POLANYI, Conrad M. ARENSBERG & Harry W. PEARSON, *Commerce et Marché dans les premiers Empires : sur la diversité des économies*, par Patrick Gilormini

ISBN 978-2-7116-5220-4



30€

www.vrin.fr

VRIN

VRIN

20 (1) Juin 2019

REVUE DE PHILOSOPHIE ÉCONOMIQUE

REVUE DE PHILOSOPHIE ÉCONOMIQUE

review of economic philosophy

La philosophie économique au Japon
economic philosophy in Japan

Revue soutenue par l'Institut des Sciences Humaines
et Sociales du CNRS



INSTITUT DES SCIENCES
JURIDIQUE & PHILOSOPHIQUE
DE LA SORBONNE - UMR 8103

Vrin

volume 20

NUMÉRO 1

Rédaction/Editorial Board

Rédacteurs en chef/Editors :

Gilles Campagnolo, CNRS, Aix-Marseille Sciences économiques, UMR 7316.
Emmanuel Picavet, Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne, UFR 10, UMR 8103.

Rédacteurs associés/Associate Editors :

Thierry Martin (Université de Franche Comté), Alicia-Dorothy Mornington (Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne, Service des Langues et Institut des Sciences Juridique et Philosophique de la Sorbonne, UMR 8103), Christel Vivel (École supérieure pour le développement économique et social, Université catholique de Lyon).

Comité Scientifique/Scientific Committee :

Marcel Boumans (Utrecht University), Luc Bovens (London School of Economics and Political Science), Ian Carter (Università degli Studi di Pavia), Nancy Cartwright (Durham University et University of California, San Diego), Renato Di Ruzza (Aix-Marseille Université), Marc Fleurbaey (Princeton University), Claude Gamel (Aix-Marseille Université), Caroline Guibet-Lafaye (CNRS, Centre Maurice Halbwachs), Wade Hands (University of Puget Sounds), Kevin D. Hoover (Duke University), Serge-Christophe Kolm (École des Hautes Etudes en Sciences Sociales), Catherine Larrère (Université Paris 1 Panthéon Sorbonne), Jean-François Laslier (École Polytechnique), Pierre Livet (Aix-Marseille Université), Philippe Mongin (HEC et CNRS), Véronique Munoz-Dardé (University College London et University of California, Berkeley), Grégory Ponthière (École normale supérieure), Bertil Tungodden (Norwegian School of Economics and Business Administration, Bergen), Philippe Van Parijs (Université catholique de Louvain), Bernard Walliser (École Nationale des Ponts-et-Chaussées – ParisTech)

Mission d'assistance technique auprès de la rédaction :

Santiago PINAULT

Comité de lecture/Reading Committee :

Il est composé des rédacteurs, rédacteurs associés et du comité scientifique.

Direction de l'office éditorial :

Yves Doazan et Elisabeth Lhuillier

Revue de Philosophie Économique, AMSE – Université d'Aix-Marseille,
5 Boulevard Bourdet, CS 50498, 13205 Marseille cedex 01

E-mail : revue.philo.eco@gmail.com

Tél. : +33 (0)4 91 14 02 64;

<https://www.amse-aixmarseille.fr/recherche/revue-philo>

Éditeur :

Librairie Philosophique J.Vrin

6 place de la Sorbonne – 75005 Paris

<http://www.vrin.fr>

Consultation en ligne : <http://www.cairn.info/revue-de-philosophie-economique.htm>

En application du Code de la Propriété Intellectuelle et notamment de ses articles L. 122-4, L. 122-5 et L. 335-2, toute représentation ou reproduction intégrale ou partielle faite sans le consentement de l'auteur ou de ses ayants droit ou ayants cause est illicite. Une telle représentation ou reproduction constituerait un délit de contrefaçon, puni de deux ans d'emprisonnement et de 150 000 euros d'amende. Ne sont autorisées que les copies ou reproductions strictement réservées à l'usage privé du copiste et non destinées à une utilisation collective, ainsi que les analyses et courtes citations, sous réserve que soient indiqués clairement le nom de l'auteur et la source.

© Librairie Philosophique J. Vrin, 2019

ISSN 1376-0971

ISBN 978-2-7116-5220-4

Imprimé en France

Soumissions /Submissions

INSTRUCTIONS AUX AUTEURS :

- La *Revue de Philosophie Économique* accepte les articles en langue française et en langue anglaise.
- Le manuscrit doit être original ; il ne doit pas avoir été publié auparavant ni être soumis pour publication à une autre revue. L'éditeur ne pourra être tenu pour responsable de la perte d'un article soumis.
- Les auteurs s'engagent à ne pas pré-publier par tout autre moyen, notamment électronique, leur texte en cours de soumission ou accepté à la publication. L'annonce de la publication est permise une fois la lettre d'acceptation officielle expédiée par le secrétariat éditorial, et à l'exclusion de la diffusion de plus de 10% de l'article accepté. L'infraction à ces règles peut entraîner l'annulation de l'acceptation du texte, annoncée par courrier postal ou électronique simple du comité éditorial.
- L'article sera soumis électroniquement (fichier PDF ou Word) à l'éditeur. À réception de l'article, une confirmation sera adressée par e-mail à l'auteur ou aux auteurs. Les soumissions doivent être envoyées à revue.philo.eco@gmail.com.
- Chaque proposition, lorsqu'elle est jugée pertinente par les rédacteurs en chef, est soumise à une double évaluation sous couvert d'anonymat.
- La première page de l'article doit contenir les informations suivantes : (i) le titre original, (ii) le ou les nom(s) et en note de bas de page : ses fonctions, son adresse professionnelle et son adresse électronique, (iii) un résumé en français et un résumé en anglais d'environ 300-400 signes, (iv) une liste de 5 mots-clés maximum, en français et en anglais indiquant le contenu de l'article, la classification J.E.L.
- La revue laisse aux auteurs l'entière responsabilité de leurs écrits.

Présentation

- Les divisions principales et les têtes de chapitre doivent apparaître clairement.
- Les citations seront mises entre doubles guillemets. Les citations plus longues (dépassant 40 mots) doivent être placées en retrait dans le texte.
- Les notes seront placées en bas de la page et numérotées.
- Les références bibliographiques doivent être incorporées dans le texte avec seulement le nom de l'auteur et la date de publication entre parenthèses.
- Les références complètes doivent ensuite être mises par ordre alphabétique à la fin de l'article. Les règles concernant les références bibliographiques correspondent à celles édictées par le *Journal of Economic Literature* (JEL) : <https://www.aeaweb.org/journals/policies/sample-references>.
- En cas d'emprunts à d'autres éditeurs, l'auteur doit demander les autorisations de reproduction et préciser les sources.
- L'éditeur demandera les fichiers sources à l'auteur à l'issue de la procédure d'examen.

Tirés à part

Un fichier PDF de l'article publié sera envoyé à l'auteur qui est en contact avec la revue.

NOTES FOR CONTRIBUTORS:

- The *Revue de Philosophie Économique* accepts articles in French and English.
- The typescript must be original: the article should not have been previously published and should not be under consideration by another journal. The editor cannot be held responsible for the loss of a submitted article. If the article is accepted for publication, the author(s) will be asked to grant copyright to the editor.
- The article must be submitted in electronic format (pdf file or word format) to the editor. An email receipt will be sent to the author(s). Submissions must be sent to revue.philo.eco@gmail.com.
- Authors agree not to pre-publish their articles by any means, including any computer-based medium, once the manuscript is submitted for publication purposes. Authors with accepted articles may advertise the forthcoming publication, subject to the restriction that they only put forth an abstract or a limited section (less than 10%). Infraction to this rule may be sufficient ground for the rejection of the submitted publishing proposition.
- The first page of the article must contain the following: (i) the original title, (ii) the name(s) of the author(s) and a note (to appear at the bottom of the page) indicating job title, professional address and email address, (iii) an abstract in English and French of 300-400 words, (iv) a list of up to five keywords, in French and English, indicating the content of the article, and the JEL classification.
- Responsibility for the content of articles remains with the authors, not the journal.

Presentation

- Sections and headings must be clearly indicated.
- Quotations must be in double inverted commas. Long quotations (over 40 words) should be indented in the text.
- Footnotes should be numbered and should appear at the bottom of the page.
- Bibliographical references should be incorporated into the text in brackets using the author-date system.
- A complete list of references should appear alphabetically at the end of the article. This should conform to the style guidelines of the JEL <https://www.aeaweb.org/journals/policies/sample-references>.
- Tables, illustrations and maps should be clearly presented in eps or pdf format using 300dpi resolution.
- Authors must obtain copyright permission for, and clearly indicate the source of, all reproductions.
- The editor will require documentation relating to permissions at the end of the refereeing stage.

Offprints

A PDF file of the article will be sent to the corresponding author.